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PRIMERAS PLANAS 

 
 

 LIBERAN “AGENTES” A REOS  

 

PIB CAE 8.2% A NIVEL DE 1995  

 

ENERO-MARZO: LA PEOR CAÍDA DESDE LA 
CRISIS EN 1995  

 

ESFUMÓ LA CRISIS 55 MIL MDD EN UN 
TRIMESTRE: INEGI 

 

CAE PIB 8.2%, MÁS QUE CON EL ERROR 
DE DICIEMBRE  

 

CAÍDA HISTÓRICA DEL PIB  

 

DECRECE LA ECONOMÍA 8.2%  

 

PIB, EN CAÍDA LIBRE  

 

EL PIB SE DESPLOMA 8.2% EN EL PRIMER 
TRIMESTRE  

 

CAE PIB 8.2% EN PRIMER TRIMESTRE  

 

¡DE 2 TIROS!  

 
 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO 

REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 
 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* OPCIONES PARA EL CALENDARIO ESCOLAR 

EXCÉLSIOR: EL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN PÚBLICA Y SERVICIOS 

EDUCATIVOS DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, TONATIUH BRAVO PADILLA, COMENTÓ QUE HA 

ESTADO EN CONTINÚA COMUNICACIÓN CON EL SECRETARIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA, 
ALONSO LUJAMBIO, Y QUE PROPUSO A LA DEPENDENCIA QUE, EN LUGAR DE QUE SE 

EXTIENDA EL CALENDARIO ESCOLAR HASTA EL 14 DE JULIO, SE IMPARTAN CLASES SIETE 

SÁBADOS PARA RECUPERAR LAS QUE SE PERDIERON POR LA EPIDEMIA DE INFLUENZA 

HUMANA, A LA PAR DE CONTRIBUIR A LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DURANTE EL PERIODO 

VACACIONAL. 

POR SU PARTE, CHIHUAHUA NO EXTENDERÁ SU CICLO ESCOLAR, COMO LO PROPUSO LA 

SEP, LUEGO DE LA CONTINGENCIA SANITARIA DE SALUD POR LA INFLUENZA HUMANA, DEBIDO 

AL CLIMA EXTREMOSO Y SEMIDESÉRTICO PARA PROTEGER A LOS NIÑOS DE EDUCACIÓN 

BÁSICA DEL CALOR QUE EN EL MES DE JUNIO ALCANZA TEMPERATURA DE HASTA 45 GRADOS 

CENTÍGRADOS, SEGÚN AUTORIDADES DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN Y CULTURA DEL 

ESTADO. ASÍ LOS PLANTELES ESCOLARES DE NIVEL BÁSICO DE LA ENTIDAD CONCLUIRÁN 

ACTIVIDADES EL 3 DE JULIO Y NO EL 14, COMO LO PROPUSO LA INSTITUCIÓN. (PÁG. 5) 

* PIDEN MÁS RECURSOS PARA CIENCIA QUE PARA PARTIDOS 

EL UNIVERSAL: RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES, SECRETARIO GENERAL DE LA ANUIES, 
EXTERNÓ QUE YA ES SUFICIENTE DAR TANTOS RECURSOS A LOS PARTIDOS POLÍTICOS PARA 

LAS CAMPAÑAS Y CONSIDERÓ QUE SI ESE DINERO SE HUBIERA INVERTIDO EN EDUCACIÓN E 

INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA, MÉXICO ―HUBIERA RESUELTO LA PANDEMIA MÁS RÁPIDAMENTE‖. 
INCLUSO, CUESTIONÓ ―¿QUÉ PASARÍA SI EN ESTE PAÍS‖ SI SE DESTINARA EL TRES POR CIENTO 

DEL PIB, EN LUGAR DEL 0.35 POR CIENTO, A LA INVESTIGACIÓN?, ―SERÍA UN SALTO 

IMPRESIONANTE, PERO SOBRE TODO HAY QUE DECIR QUE CAPACIDAD LA HAY‖. 

POR OTRA PARTE, INFORMÓ QUE LA PRÓXIMA SEMANA SE RETOMARÁ LA REUNIÓN CON EL 

SECRETARIO DE EDUCACIÓN, ALONSO LUJAMBIO, EN LA QUE SE LE PLANTEARÁ LA 

NECESIDAD DE RATIFICAR EL COMPROMISO DEL GOBIERNO FEDERAL PARA QUE EL 

PRESUPUESTO A LA EDUCACIÓN, SOBRE TODO PARA LA EDUCACIÓN SUPERIOR, NO SUFRA 

RECORTE ALGUNO, A PESAR DE LAS CONDICIONES ECONÓMICAS DE MÉXICO. TAMBIÉN DIJO 

QUE LE EXPONDRÁN LA NECESIDAD DE INCREMENTAR LA MATRÍCULA UNIVERSITARIA EN TODO 

EL PAÍS. (PÁG. 12-A) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10EXC210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/12U210509NI


 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* CONSIDERAN QUE LA INVERSIÓN EN CIENCIA ES UN “DOBLE ENGAÑO” 

LA JORNADA: CARLOS BAZDRESCH PARADA, EX DIRECTOR DEL CONACYT, CONSIDERÓ QUE 

EN MÉXICO LA INVERSIÓN EN CIENCIA Y TECNOLOGÍA ES UN JUEGO DE ―DOBLE ENGAÑO‖, 
PUES POR UNA PARTE, LOS CIENTÍFICOS DEMANDAN MAYORES RECURSOS PARA SUS 

INVESTIGACIONES, PERO NO SE PONE ―MUCHA ATENCIÓN EN SUS RESULTADOS Y SI ÉSTOS 

ESTÁN MÁS CERCA O NO DE LA INNOVACIÓN‖; Y POR OTRO LADO, ―EL GOBIERNO SE 

COMPROMETE A INVERTIR PERO, EN LOS HECHOS, LLEGA CON MUY POCOS FONDOS‖. 

AUNQUE RECONOCIÓ QUE EN LA ACTUAL ADMINISTRACIÓN SE HA INVERTIDO UN ―POCO MÁS 

QUE LAS ANTERIORES‖, AÚN NO SE SUPERA NI LA MITAD DEL UNO POR CIENTO DEL PIB, QUE 

ES LA META ESTABLECIDA POR EL GOBIERNO FEDERAL. EN TANTO, RECONOCIÓ QUE SI BIEN 

ES ―URGENTE ATENDER LAS NECESIDADES DE EQUIPAMIENTO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO, SE 

DEBE CONTAR CON UN PLAN BIEN DEFINIDO, PARA UN LAPSO DE CINCO O 10 AÑOS, DONDE SE 

ESTABLEZCA CLARAMENTE POR PARTE DE CIENTÍFICOS Y AUTORIDADES LO QUE VAMOS A 

LOGRAR, CON METAS MUY CLARAS Y UN PRESUPUESTO ETIQUETADO‖. (PÁG. 45) 

* INVESTIGADORES DE COLEGIO DE POSGRADUADOS DENUNCIAN A DIRECTOR 

LA JORNADA: LOS 600 INVESTIGADORES DEL COLEGIO DE POSGRADUADOS, QUE LLEVAN 95 

DÍAS DE HUELGA EN DEMANDA Y 5 AÑOS DE ESPERA PARA QUE SE LES HOMOLOGUE 

SALARIALMENTE CON SUS SIMILARES DEL CINVESTAV, DENUNCIARON EN CONFERENCIA DE 

PRENSA QUE EL DIRECTOR DE LA INSTITUCIÓN, FÉLIX GONZÁLEZ COSSÍO, ES QUIEN SE NIEGA 

A OTORGARLES LA NIVELACIÓN SALARIAL QUE SE LES ADEUDA DESDE HACE CINCO AÑOS. 
ADEMÁS, EXPUSIERON QUE EL GOBIERNO DE FELIPE CALDERÓN DEBE APOYAR LA CIENCIA, 
PORQUE UN PAÍS QUE NO TIENE INVESTIGACIÓN ―NO PUEDE ESTAR PREPARADO PARA HACER 

FRENTE A LAS CONTINGENCIAS […] QUE NOS DIGAN SI NOS VAN A APOYAR O SIN QUIEREN 

QUE NOS VAYAMOS DEL PAÍS‖. 

EN TANTO, EL SENADOR PERREDISTA FRANCISCO JAVIER CASTELLÓN PRESENTÓ UN PUNTO 

DE ACUERDO EN LA COMISIÓN PERMANENTE, EN EL CUAL SE SOLICITA QUE LA SECRETARÍA 

DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN PONGA FIN A 

ESE CONFLICTO Y SOLUCIONE LAS DEMANDAS DE LOS INVESTIGADORES, QUIENES TIENEN 

DERECHO A UNA RETRIBUCIÓN JUSTA. POR SU PARTE, EL SENADOR CASTELLÓN FONSECA 

EXPRESÓ QUE EL GOBIERNO FEDERAL TIENE UN DOBLE DISCURSO: POR UN LADO, APOYAR LA 

CIENCIA, Y POR OTRO, USTEDES TIENEN CASI 100 DÍAS DE HUELGA. (PÁG. 18) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/13JOR210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/14JOR210509
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* MAGISTERIO OAXAQUEÑO SUSPENDE CLASES 

EL UNIVERSAL: ALREDEDOR DE 70 MIL MAESTROS OAXAQUEÑOS, AFILIADOS A LA SECCIÓN 

22 DEL SNTE, REALIZARON UN PARO DE ACTIVIDADES DE 24 HORAS EN LOS 13 MIL 

PLANTELES DE LA ENTIDAD PARA EXIGIR A LOS GOBIERNOS FEDERAL Y ESTATAL RESPUESTA A 

SU PLIEGO PETITORIO. AZAEL SANTIAGO CHEPI, LÍDER SECCIONAL, SEÑALÓ QUE CON ESTE 

PARO SE DA INICIO A LAS MOVILIZACIONES PARA EXIGIR QUE SE CUMPLAN SUS DEMANDAS, 
ADEMÁS DE QUE LLAMÓ AL GOBIERNO LOCAL A EVITAR QUE SE REPITA UN ESCENARIO COMO 

EL DE 2006. EN DIVERSAS REGIONES DE LA ENTIDAD, LOS MAESTROS TUVIERON REUNIONES 

CON LOS PADRES DE FAMILIA, A QUIENES SE LES DIO A CONOCER QUE EN EL TRANSCURSO DE 

LA SEMANA PODRÍAN RECRUDECERSE SUS PROTESTAS. (EL UNIVERSAL 19-A, MILENIO 15, 
EXCÉLSIOR 14-A) 

* ESTUDIANTES DEL IPN PROTESTAN POR LA REIMS 

LA JORNADA: ALREDEDOR DE 100 INTEGRANTES DE LA COORDINADORA DE VOCACIONALES 

Y ESCUELAS SUPERIORES DEL IPN MARCHARON DE LA UNIDAD ACADÉMICA DEL CASCO DE 

SANTO TOMÁS AL CAMPUS DE ZACATENCO, EN PROTESTA POR LA APLICACIÓN DE LA 

REFORMA INTEGRAL A LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, ASÍ COMO POR LOS ―COBROS 

INJUSTIFICADOS EN SERVICIOS ACADÉMICOS Y PARA QUE NO SE PRIVATICE EL CANAL ONCE‖, 
Y ENTREGARON UN DOCUMENTO A LAS AL DIRECTOR DE LA CASA DE ESTUDIOS, ENRIQUE 

VILLA RIVERA, PARA DEMANDAR LA INSTALACIÓN DE UN ―DIÁLOGO ABIERTO CON LA 

COMUNIDAD‖.  

AL RESPECTO, INDICARON QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS CONVOCARÁN A NUEVAS 

ASAMBLEAS Y MARCHAS, DONDE SE ANALIZARÁ EL FUTURO DE CANAL ONCE, PUES 

ASEGURARON QUE LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL NO VA A PERMITIR LA PRIVATIZACIÓN, ―NI QUE 

SE LE LIMITE A SERVIR A LOS INTERESES DE UNA CÚPULA‖. ESTA COORDINACIÓN AGRUPA A 

ESTUDIANTES DE VARIOS CENTROS DE ESTUDIOS CIENTÍFICOS Y TECNOLÓGICOS, ESCUELAS 

DE ESTUDIOS SUPERIORES DE LOS PLANTELES TICOMÁN, CULHUACÁN, ZACATENCO Y EL 

CASCO DE SANTO TOMÁS. (PÁG. 44) 

* LA SEP LANZA PROGRAMA DE FORMACIÓN DE DIRECTORES 

LA JORNADA: EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, MIGUEL SZÉKELY, 
ANUNCIÓ EL PROGRAMA DE FORMACIÓN DE DIRECTORES DE PLANTELES PÚBLICOS, 
MEDIANTE EL CUAL SE PRETENDE LLEGAR A UN UNIVERSO DE 7 MIL 500 DIRECTIVOS EN EL 

PERIODO 2009-2010 PARA QUE CURSEN DIPLOMADOS EN INSTITUCIONES PÚBLICAS Y 

PRIVADAS CON FINANCIAMIENTO DE LA SEP Y EN COLABORACIÓN CON LA ANUIES. A SU 

VEZ, DIO A CONOCER EL INICIO DEL PROCESO PARA QUE LOS 20 MIL MAESTROS QUE YA 

CONCLUYERON EL PROGRAMA DE FORMACIÓN DOCENTE PUEDAN OBTENER UNA 

CERTIFICACIÓN EXTERNA EN EL DESARROLLO DE OCHO COMPETENCIAS. 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/15UNI210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/16JOR210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01JOR210509
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AL RESPECTO, LA FORMACIÓN PARA DIRECTIVOS CONSTA DE UN DIPLOMADO DE 150 HORAS, 
DIVIDIDAS EN TRES MÓDULOS; 80 POR CIENTO ES VIRTUAL Y 20 POR CIENTO ES PRESENCIAL, 
PARA ELLO, SE ABRIÓ LA CONVOCATORIA, LA CUAL ESTÁ ABIERTA A TODOS LOS PLANTELES. 
POR TAL RAZÓN, SEÑALÓ QUE SE TRATA DE DOS PROCESOS ―INÉDITOS‖ QUE ACOMPAÑAN LA 

REFORMA MEDIA SUPERIOR, QUE ENTRARÁ EN AGOSTO PRÓXIMO. EN CUANTO AL 

FINANCIAMIENTO, EXPLICÓ QUE LA DEPENDENCIA DARÁ UN PAGO DE 60 POR CIENTO A LA 

UNIVERSIDAD QUE OFRECE DICHO DIPLOMADO Y SE REALIZARÁ UNA CERTIFICACIÓN EXTERNA 

PARA VERIFICAR QUE LOS PARTICIPANTES HAN CUMPLIDO.  

LA RAZÓN: EN TANTO, EL 40 POR CIENTO DE LOS PROFESORES DE BACHILLERATO DEL PAÍS, 
CERCA DE 100 MIL, NO ESTÁN TITULADOS, CARACTERÍSTICA QUE NO ES OBLIGATORIA, PUES 

NO ESTÁ INCLUIDA EN EL CONTRATO COLECTIVO DE TRABAJO. ASÍ, LOS DOCENTES SIN TÍTULO 

PODRÁN ADHERIRSE A UN PROGRAMA DE ACTUALIZACIÓN, DE MANERA VOLUNTARIA, DIJO 

SZÉKELY PARDO. (LA JORNADA 43, EL UNIVERSAL 12-A, EXCÉLSIOR 14, LA CRÓNICA 13, 
OVACIONES 5, LA RAZÓN PP Y 8, EL ECONOMISTA 12 Y 35) 

* SÉPTIMO BALANCE DEL FILTRO ESCOLAR 

LA JORNADA: LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA INFORMÓ QUE 860 MIL 828 

ALUMNOS FALTARON A CLASES O NO PASARON EL FILTRO ESCOLAR EN EL SÉPTIMO DÍA DEL 

REINICIO DE LAS ACTIVIDADES ESCOLARES. EN TANTO, 15 MIL 444 MAESTROS NO SE 

PRESENTARON A SUS ESCUELAS O DEBIERON REGRESAR A SUS CASAS AL PRESENTAR ALGÚN 

SÍNTOMA DE LA INFLUENZA A/H1N1.  

CON ESTOS DATOS SE COMIENZA A OBSERVAR UNA TENDENCIA A LA BAJA DEL NÚMERO DE 

ESCOLARES Y DOCENTES CON ALGÚN MALESTAR RESPIRATORIO, YA QUE EN COMPARACIÓN 

CON EL PASADO LUNES, LA CIFRA FUE DE 908 MIL 374. DE ACUERDO CON EL REPORTE DE LA 

DEPENDENCIA, 103 MIL 93 MENORES, EL MISMO NÚMERO REGISTRADO EL MARTES 19, SE 

PRESENTÓ CON UNA CONSTANCIA MÉDICA. (LA JORNADA 44, EL UNIVERSAL 2) 

* CONCLUYE LA APLICACIÓN DE LA PRUEBA ENLACE EN EL EDOMEX 

REFORMA: ESTE MIÉRCOLES LLEGÓ A SU FIN LA APLICACIÓN DE LA PRUEBA ENLACE 2009 EN 

EL ESTADO DE MÉXICO. DESPUÉS DE QUE LOS ALUMNOS RESPONDIERON A LA EVALUACIÓN, 
LAS HOJAS DE RESULTADOS Y LOS CUADERNILLOS DE PREGUNTAS VOLVIERON A SER 

SELLADOS Y REVISADOS POR LOS APLICADORES Y LOS OBSERVADORES, PARA SER 

RESGUARDADOS POR LOS COLEGIOS Y LAS AUTORIDADES EDUCATIVAS. ALGUNOS 

ESTUDIANTES AFIRMARON QUE EL EXAMEN ―NO ESTUVO TAN COMPLICADO‖ COMO EN AÑOS 

PASADOS. (PÁG. 5-ESTADO) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04JOR210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06REF210509
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* MÉXICO SUBE EN EL RANKING DE COMPETITIVIDAD 

REFORMA: DEBIDO A LA CRISIS EN SISTEMAS FINANCIEROS DE OTROS PAÍSES, SE FAVORECIÓ 

A MÉXICO EN EL RANKING DE COMPETITIVIDAD DEL INSTITUTO DE DESARROLLO GERENCIAL 

EN SUIZA, PUES PARA ESTE AÑO SE AVANZÓ CUATRO POSICIONES, ES DECIR, EN EL LUGAR 

46, CUANDO EL AÑO PASADO TENÍA EL PELDAÑO 50, ASÍ LO SEÑALÓ UN COMUNICADO DE LA 

SECRETARÍA DE ECONOMÍA. EMPERO, RECONOCIÓ LA NECESIDAD DE QUE LOS PODERES DE 

LA UNIÓN Y LA SOCIEDAD EN SU CONJUNTO TRABAJEN EN EL AVANCE DE MÉXICO, ENTRE 

OTRAS, EN LA ALIANZA POR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN.  

SIN EMBARGO, PARA EL INVESTIGADOR DEL INSTITUTO, CARLOS MAROTO, LA NUEVA 

POSICIÓN NO SIGNIFICA QUE SEA MÁS COMPETITIVO. DE IGUAL FORMA, SOSTUVO QUE EL PAÍS 

CONTINÚA NECESITANDO CAMBIOS ESTRUCTURALES, ELIMINACIÓN DE BUROCRACIA Y 

MEJORÍA DE LA CAPTACIÓN FISCAL PORQUE DE NO AVANZAR EN ESTOS TEMAS SEGUIRÁ 

SUFRIENDO EL RETROCESO EN EL RANKING EN LOS PRÓXIMOS AÑOS. (REFORMA 3-
NEGOCIOS, EL UNIVERSAL 7-FINANZAS) 

* PROPONEN AL NUEVO COMISIONADO DEL IFAI ANTE SENADORES 

REFORMA: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN PROPUSO AL SENADO NOMBRAR A JOSÉ 

ÁNGEL TRINIDAD ZALDÍVAR, ACTUAL SECRETARIO EJECUTIVO DEL IFAI, COMO NUEVO 

COMISIONADO DE ESTE ÓRGANO, EN SUSTITUCIÓN DE ALONSO LUJAMBIO. 

MILENIO: ZALDÍVAR SE DESEMPEÑA DESDE 2004 COMO SECRETARIO DEL INSTITUTO, ―LO 

QUE HACE EVIDENTE SU CONOCIMIENTO EXPERTO EN LA MATERIA‖, EXPUSO CALDERÓN, 
QUIEN EXHORTA A SENADORES A RATIFICAR A LA BREVEDAD AL NUEVO TITULAR, QUE 

OCUPARÁ EL CARGO SIETE AÑOS. (REFORMA 7-A, MILENIO 9, LA CRÓNICA 6) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* DENUNCIARÁN ANTE LA UNESCO DAÑO PATRIMONIAL A TEOTIHUACÁN 

LA JORNADA: EL HISTORIADOR CUAUHTÉMOC VELASCO SEÑALÓ QUE INVESTIGADORES 

SINDICALIZADOS DEL INAH PRESENTARÁN UNA ―DENUNCIA‖ ANTE LA UNESCO POR LOS 

DAÑOS CAUSADOS A MONUMENTOS DE LA ZONA ARQUEOLÓGICA DE TEOTIHUACÁN CON EL 

MONTAJE DE LUZ Y SONIDO RESPLANDOR TEOTIHUACANO. EN EL DOCUMENTO, QUE SERÁ 

ENTREGADO ESTE JUEVES A LUIS MANUEL TIBURCIO, REPRESENTANTE DEL ORGANISMO 

INTERNACIONAL EN MÉXICO, SE ESTABLECE QUE LAS AUTORIDADES DE ANTROPOLOGÍA Y DEL 

GOBIERNO MEXIQUENSE NO RESPETARON LO ESTABLECIDO EN LA CONVENCIÓN DEL 

PATRIMONIO MUNDIAL, NATURAL Y CULTURAL. (PÁG. 5-CULTURA) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07REF210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09REF210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01JOR210509
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* SITUACIÓN DE LA HUELGA EN LA UNIVERSIDAD DE SONORA 

LA JORNADA: A 47 DÍAS DE HUELGA LA UNIVERSIDAD DE SONORA NO HAY VISOS DE 

SOLUCIÓN AL CONFLICTO ENTRE TRABAJADORES Y RECTORÍA; POR EL CONTRARIO, EL 

RECTOR PEDRO ORTEGA ROMERO PODRÍA CONCLUIR EL MANDATO EL 15 DE JUNIO 

ENTRANTE Y EL MOVIMIENTO CONTINUAR. POR ELLO, LA DIRIGENTE DEL SINDICATO DE 

TRABAJADORES Y EMPLEADOS DE LA INSTITUCIÓN, DOROTEA RASCÓN GÓMEZ, SEÑALÓ QUE 

DURANTE LA HUELGA HA HABIDO ÚNICAMENTE CUATRO MESAS DE NEGOCIACIÓN, Y EN TODAS 

ELLAS LA RECTORÍA SE HA PRESENTADO CON LA MISMA PROPUESTA DE SOLUCIÓN A LAS 

DEMANDAS DE LA PLANTA LABORAL, QUE SEGÚN LA LIDERESA ES INSUFICIENTE.  

ADEMÁS DE QUE LA PARTE PATRONAL, ―SE HA DEDICADO A DECIR MENTIRAS‖ EN LUGAR DE 

BUSCAR UNA SOLUCIÓN A NUESTRAS PETICIONES DE HOMOLOGACIÓN DE ZONA DE VIDA CARA. 
AL RESPECTO, LA DIRECTIVA DE LA UNIVERSIDAD DIJO QUE EL SINDICATO ES QUIEN SE NIEGA 

A DESTRABAR EL CONFLICTO. POR SU PARTE, EL RECTOR EXPLICÓ QUE EL FONDO DE 

ESTÍMULO DE JUBILACIÓN DEL PERSONAL MANUAL Y ADMINISTRATIVO APORTARÍA UN MONTO 

INDIVIDUAL DE 50 MIL PESOS ADICIONALES AL FINIQUITO, Y EL PROGRAMA COMENZARÍA A 

APLICARSE DURANTE EL PRÓXIMO SEMESTRE. (PÁG. 37) 

* PROTESTAN PROFESORES DESPEDIDOS DE LA UVM 

MILENIO: PROFESORES DESPEDIDOS DE LA UNIVERSIDAD DEL VALLE DE MÉXICO, CAMPUS 

TEXCOCO, INICIARON UN PLANTÓN FRENTE A LAS INSTALACIONES DE LA INSTITUCIÓN 

EDUCATIVA, TODA VEZ QUE EL SINDICATO NACIONAL INDEPENDIENTE DE INSTITUCIONES 

EDUCATIVAS SIMILARES Y CONEXOS, ―20 DE NOVIEMBRE‖, IMPULSADO POR 20 MENTORES, 
FUE RECONOCIDO.  

AHORA, ENFRENTAN UNA DISYUNTIVA ANTE EL RECONOCIMIENTO, PORQUE NO CUENTAN CON 

TRABAJO, ASÍ QUE DESDE EL JUEVES SE PLANTARON DE FORMA INDEFINIDA FRENTE A LAS 

INSTALACIONES DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA. CABE RECORDAR QUE LOS PROFESORES 

FUERON DESPEDIDOS EN JUNIO DE 2008. (PÁG. 1-ESTADO DE MÉXICO) 

* ALIANZA IPN–UNAM–CINVESTAV PARA INVESTIGACIÓN DE ANTIVIRALES 

EL UNIVERSAL: CIENTÍFICOS DE DISTINTAS ESCUELAS DEL IPN, LA UNAM Y EL CINVESTAV 

UNIRÁN ESFUERZOS PARA COMBATIR EL VIRUS DE LA INFLUENZA A/H1N1 Y, PARA ELLO, 
CONFORMARON UN GRUPO DE INVESTIGACIÓN ORIENTADO A LA BÚSQUEDA DE NUEVOS 

PRINCIPIOS ACTIVOS CON PROPIEDADES ANTIVIRALES EN PLANTAS MEDICINALES Y OTROS 

MICROORGANISMOS QUE SEAN EFECTIVOS PARA CONTRARRESTAR LA NUEVA CEPA. 
ASIMISMO, SE CONFORMARÁ UN GRUPO QUE REALICE TRABAJOS PARA ENCONTRAR UNA 

ESTRATEGIA TERAPÉUTICA QUE EVITE QUE EL VIRUS PENETRE A LAS CÉLULAS Y LAS INFECTE. 
(PÁG. 12-A) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S02JOR210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03MIL210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07UNI210509
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* VENTA DE BOLETOS PARA HUMMER 

EL UNIVERSAL: LA DIRIGENCIA DEL SNTE, ENCABEZADA POR ELBA ESTHER GORDILLO, 
EXPRESÓ SU ―DESEO‖ A LA DIRIGENCIA DEL MAGISTERIO PARA QUE LAS 53 HUMMER NO SEAN 

GANADAS POR LÍDERES SINDICALES, AUNQUE RECONOCE QUE LA VENTA DE BOLETOS PARA LA 

RIFA DEL PRÓXIMO VIERNES SE CONCENTRÓ EN EL GREMIO. POR SU PARTE, JORGE ALBERTO 

HERNÁNDEZ CASTILLÓN, INTEGRANTE DEL COLEGIADO NACIONAL DE ASUNTOS JURÍDICOS 

DEL SNTE Y RESPONSABLE DE GOBERNACIÓN, INFORMÓ QUE HASTA AHORA NO SE HAN 

EXHIBIDO LAS CAMIONETAS DEBIDO AL TEMOR DE QUE EXISTE DE QUE LA DISIDENCIA O LOS 

MAESTROS INCONFORMES CON EL CONCURSO LAS PUEDAN ―SECUESTRAR‖.  

ABUNDÓ QUE SÓLO NAYARIT Y NUEVO LEÓN HABÍAN REPORTADO LA VENTA TOTAL DE LOS 

BOLETOS HACE POCO MENOS DE UN MES, PERO QUE SE PREVEÍA UN ―ESFUERZO‖ DEL RESTO 

DE LAS SECCIONES PARA RECABAR EL MILLÓN DE PESOS POR SECCIÓN CON LO CUAL SE 

BENEFICIARÁN LAS 530 ESCUELAS DE TODO EL PAÍS.  

LA JORNADA: SIN EMBARGO, HERNÁNDEZ ACLARÓ QUE AUNQUE SEA PROBABLE QUE LOS 

PREMIADOS SEAN DEL GREMIO, ―NO ES UNA INSTRUCCIÓN‖ DE LA ORGANIZACIÓN, PORQUE ES 

PREFERIBLE QUE LOS PREMIOS ―NO CAIGAN‖ ENTRE LOS DIRIGENTES SINDICALES, AUNQUE 

―TIENEN DERECHO‖ SIN COMPRARON SU BOLETO. (EL UNIVERSAL 13-A, LA JORNADA 43-
SOCIEDAD Y JUSTICIA, EXCÉLSIOR 15) 

* GOBIERNO DE GUANAJUATO Y UNICEF SE DESLINDAN DEL CASO DE LA MACHOLOTERÍA 

EXCÉLSIOR: EL GOBIERNO DE GUANAJUATO SE DESLINDÓ DEL CASO DEL JUEGO DE LOTERÍA 

―LOTO MACHO‖ AL ASEGURAR QUE ÉSTE FUE DISTRIBUIDO SIN AUTORIZACIÓN. ASIMISMO, LA 

UNICEF SEÑALÓ QUE EL ÚLTIMO PERMISO OTORGADO PARA LA REIMPRESIÓN DE ESTE 

MATERIAL FUE EN 2004, POR LO QUE DIJO QUE LA ÚLTIMA EDICIÓN DEL JUEGO NO CUENTA 

CON SU AVAL, PUES EN LA VERSIÓN DE ESE AÑO EL MATERIAL FUE DESARROLLADO CON EL FIN 

DE DIFUNDIR MENSAJES CON UNA PERSPECTIVA DE GÉNERO COMO UNA HERRAMIENTA PARA 

PROMOVER LA EQUIDAD Y LA TOLERANCIA A TRAVÉS DEL JUEGO. EN TANTO, LA 

PROCURADURÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS ESTATAL ENVIÓ UNA MEDIDA PRECAUTORIA A 

LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN LOCAL PARA DETENER LA DISTRIBUCIÓN DE LA LOTERÍA EN EL 

RESTO DE LAS ESCUELAS DE LA ENTIDAD. (PÁG. 17-A, LA CRÓNICA 10) 

* SITUACIÓN DE LOS AMPAROS DEL TRANSPORTE ESCOLAR OBLIGATORIO 

EL UNIVERSAL: ALREDEDOR DE 40 AMPAROS PROMOVIDOS POR PADRES DE FAMILIA Y SIETE 

COLEGIOS PRIVADOS EN CONTRA DE LA OBLIGATORIEDAD DEL TRANSPORTE ESCOLAR YA 

FUERON ACEPTADOS POR JUZGADOS DE DISTRITO EN MATERIA ADMINISTRATIVA DEL DISTRITO 

FEDERAL, ASÍ COMO QUE SERÁ ALREDEDOR DE SEIS MESES CUANDO SE ESTIMA QUE HABRÁ 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04JOR210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06EXCE210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10UNI210509
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UNA RESOLUCIÓN DEFINITIVA, COMENTÓ EL ASESOR JURÍDICO DE LA UNIÓN DE PADRES DE 

ESCUELAS PARTICULARES, ELOY SALAZAR DELGADO. 

ESO SIGNIFICA QUE EN EL CICLO ESCOLAR 2009-2010 PODRÍA NO TENER APLICACIÓN EL 

DECRETO EMITIDO POR EL GOBIERNO DE LA CIUDAD, QUE OBLIGA EN SU PRIMERA ETAPA A 

PADRES DE ESTUDIANTES DE 10 PLANTELES A PAGAR POR EL SERVICIO. EMPERO, EL 

ABOGADO ACLARÓ QUE AÚN NO SE HA RESUELTO DE FONDO NINGUNA DE LAS SOLICITUDES 

INTERPUESTAS EL 18 DE MARZO ANTE EL PODER JUDICIAL.  

POR SU PARTE, EL PRESIDENTE DE LA UNIÓN DE PADRES DE FAMILIA, GUILLERMO 

BUSTAMANTE, INDICÓ QUE LOS COLEGIOS QUE NO SE AMPARARON POR TENER EL 

TRANSPORTE, HAN ENFRENTADO INCONFORMIDADES POR PARTE DE LA POBLACIÓN QUE 

ATIENDEN AL CREER QUE SE ALIARON CON LAS AUTORIDADES EN SU CONTRA. TAMBIÉN 

ESTIMÓ QUE BAJARÁ LA MATRÍCULA ENTRE 30 Y 40 POR CIENTO EN EL PRÓXIMO CICLO 

ESCOLAR POR LA CRISIS Y QUE A PESAR DE LOS AMPAROS PROMOVIDOS, LOS PADRES DE 

FAMILIA TEMEN DE QUE NO FALLAR LOS JUECES A SU FAVOR SE TENDRÁN QUE SUJETAR A UNA 

MEDIDA QUE AFECTARÁ SU ECONOMÍA AL PAGAR POR EL SERVICIO. (PÁG. 16-A) 

* BUSCARÁN AMPLIAR RECURSOS PARA LA UAEM 

MILENIO: EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO DE MÉXICO, EDUARDO 

GASCA PLIEGO, SEÑALÓ QUE EN SUS PRIMEROS 100 DÍAS DE TRABAJO ANALIZARÁ LAS 

NECESIDADES QUE REQUIERE LA UNIVERSIDAD, Y ENTRE ELLAS, RESALTÓ QUE SE REQUIERE 

QUE EL PRESUPUESTO SEA INCREMENTADO ENTRE UN 30 Y 40 POR CIENTO ANUALMENTE. 
INDICÓ QUE HAY VOLUNTAD DE LOS DIPUTADOS PARA UN POSIBLE INCREMENTO 

PRESUPUESTAL, POR LO QUE RESALTÓ QUE LAS CUOTAS PODRÁN MANTENERSE CONGELADAS 

HASTA QUE SE LOGRE UNA MEJOR CONDICIÓN ECONÓMICA, NO OBSTANTE QUE ESTO 

IMPLIQUE ―UNA REDUCCIÓN EN LOS INGRESOS QUE NOS AFECTA 20 POR CIENTO; SIN 

EMBARGO TENEMOS QUE DAR ESA EQUIDAD A TODOS NUESTROS ESTUDIANTES‖. (PÁG. 16-
ESTADO DE MÉXICO) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* CALDERÓN ASEGURA QUE SE VA POR BUEN CAMINO 

LA JORNADA: EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN ASEGURÓ QUE ―VAMOS POR EL CAMINO 

CORRECTO‖, POR SI BIEN LA ECONOMÍA MEXICANA ENFRENTA LOS AJUSTES ―MÁS SEVEROS‖ 
ESTÁ EN PROCESO DE TRANSICIÓN HACIA LA RECUPERACIÓN, DURANTE LA CELEBRACIÓN DEL 

COMPROMISO DE UN GRUPO DE EMPRESAS TRASNACIONALES DE INVERTIR EN 2009 6 MIL 

300 MILLONES DE DÓLARES, LO QUE REPRESENTA UNA LEVE DISMINUCIÓN DE 450 MILLONES 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S09MIL210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01MIL210509
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DE DÓLARES RESPECTO  DE LA CIFRA DEL AÑO PASADO, Y GENERAR 27 MIL 300 NUEVOS 

EMPLEOS. 

ASIMISMO, EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE EMPRESAS GLOBALES, JULIO DE QUESADA, LE 

SOLICITÓ AL EJECUTIVO APOYO PARA QUE ACELERE LA APLICACIÓN DE REACTIVACIÓN 

ECONÓMICA EN FORMA PERTINENTE Y EFICAZ, ADEMÁS DE QUE SE REDOBLEN LOS 

ESFUERZOS PARA CONTINUAR LAS INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA Y LOS PROGRAMAS DE 

COMPRAS GUBERNAMENTALES. (PP Y 31) 

 

* CAE EL PIB 8.2 POR CIENTO 

EXCÉLSIOR: EL INEGI INFORMÓ QUE EL PIB SE DESPLOMÓ 8.2 POR CIENTO EN EL PRIMER 

TRIMESTRE DE 2009, LA CAÍDA ECONÓMICA FUE CONSECUENCIA DE RETROCESOS DE 9.9 POR 

CIENTO EN LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL Y DE 7.8 EN EL SECTOR DE LOS SERVICIOS. POR SU 

PARTE, EL SECRETARIO DE HACIENDA, AGUSTÍN CARSTENS, DIJO QUE SE MODIFICÓ UNA VEZ 

MÁS LA PREVISIÓN DE CRECIMIENTO PARA EL PRESENTE AÑO Y LA UBICÓ EN -5.5 POR CIENTO. 
LOS PRONÓSTICOS OFICIALES SE HAN VENIDO DETERIORANDO DESDE FINALES DE 2008.  

REFORMA: POR SU PARTE, LÍDERES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS DEL PRI, PRD Y PSD, 
BEATRIZ PAREDES, JESÚS ORTEGA Y JORGE CARLOS DÍAZ CUERVO, RESPECTIVAMENTE, 
COINCIDIERON QUE UNA ESTRATEGIA DE RECAUDACIÓN FISCAL NO SE PUEDE LOGRAR 

APLICANDO EL IVA EN ALIMENTOS Y MEDICINAS, ASÍ QUE PROPUSIERON AMPLIAR LA BASE DE 

CONTRIBUYENTES, SIMPLIFICAR LOS TRÁMITES, INCORPORAR LOS SECTORES INFORMALES Y 

REDISTRIBUIR IMPUESTOS FEDERALES A ESTADOS Y MUNICIPIOS. (EL UNIVERSAL TITULAR Y 

1-FINANZAS, REFORMA PP 8 Y 1-NEGOCIOS) 

 

* UNIVERSIDAD DE COLUMBIA OTORGA GALARDÓN A GRUPO REFORMA 

REFORMA: COMO PARTE DE LOS ACTOS DE GRADUACIÓN DE LOS ESTUDIANTES DE LA 

ESCUELA DE PERIODISMO DE LA UNIVERSIDAD DE COLUMBIA, ALEJANDRO JUNCO DE LA 

VEGA, PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL DE GRUPO REFORMA RECIBIÓ EL PREMIO DE 

PERIODISMO QUE OFRECE ESTA INSTITUCIÓN EN RECONOCIMIENTO A LOS APORTES DE LA 

EMPRESA A LA PRENSA EN MÉXICO. NICHOLAS LEMANN, DECANO DE LA ESCUELA DE 

PERIODISMO, DETALLÓ QUE DE LA VEGA ―NO SÓLO LEVANTÓ LA CALIDAD DEL PERIODISMO 

MEXICANO, SINO QUE, A TRAVÉS DE SU TRABAJO, AYUDÓ TAMBIÉN A ALLANAR EL CAMINO 

PARA EL ARRIBO DE LA DEMOCRACIA EN MÉXICO‖. (PÁG. 7-A) 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I02EXCE210509
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I11REF210509
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CALENDARIO CÍVICO 

 

 
21 DE MAYO, 1994 

DÍA MUNDIAL DE LA DIVERSIDAD CULTURAL PARA EL DIÁLOGO Y EL DESARROLLO. 
 

FUE ADOPTADO POR LA ASAMBLEA GENERAL EN NOVIEMBRE DE 1994, CON EL OBJETIVO DE 

PROMOVER Y RECONOCER LA DIVERSIDAD CULTURAL COMO PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD. 
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CREA DELL NETBOOK DIRIGIDA AL SEGMENTO EDUCATIVO 
 

La nueva máquina portátil cuenta con una pantalla sensible al tacto, ideal 
para los niños pequeños 

 
DALIA DE PAZ SALAZAR 

Dirigida a específicamente a estudiantes, Dell lanzó la netbook Latitude 2100, 
diseñada para las necesidades desde preescolar hasta secundaria, ya que se puede 
configurar con una pantalla táctil, que según la fabricante, es útil para las manos 
pequeñas de los menores.  

René Picado, gerente de marca de Dell México, dijo a EL UNIVERSAL que ―este 
equipo va orientado a los niños pequeños, pues Latitude es resistente a golpes, su 
pantalla mide 25 centímetros y puede utilizar las versiones básicas de Windows XP, 
Vista y la versión Ubuntu de Linux‖.  

Añadió que el precio será de 399 dólares en México, pero cabe señalar que el costo 
incrementa aproximadamente 15% por costos de importación, por lo que la máquina 
podría costar poco más de 6 mil pesos.  

―La idea es que los estudiantes tengan acceso a recursos de aprendizaje y a 
contenidos digitales ya sea en la red escolar o a través de internet, desde la 
planeación de clases hasta las tareas, lo que aumenta el tiempo invertido sólo en el 
aprendizaje y no en el manejo de esta computadora‖.  

Según el directivo, el hecho de que un estudiante cuente con esta netbook le dará 
libertad de poder guardar el material para su aprendizaje.  

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), siete de 
cada 10 cibernautas en el país tiene menos de 35 años. El 7.3% de los niños de 6 a 
11 años navegan en la red. Por eso para Dell es importante este segmento.  

La Latitude 2100 cuenta con colores brillantes, cubierta de hule, es más fácil de 
llevar y más seguro de usar para los niños. También ofrece conectividad inalámbrica 
que puede ser monitoreada por los maestros con ayuda de una luz indicadora de 
actividad de red.  
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Adémas, incluye un procesador Intel Atom N270, conectividad 10/100/1000 Gigabit 
Ethernet y opciones de comunicación inalámbrica.  

Hay la opción de elegir disco duro o de estado sólido, y batería de tres o seis celdas. 
Tiene lector de tarjetas de grabación, unidad DVD+/-RW opcional externa (a través 
de una conexión USB); puerto VGA, y su parte inferior está sin orificios para evitar 
que el derrame de líquidos la dañe 
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Se trata de un niño canadiense procedente de Toronto, dice el Ministerio de 
Salud Pública 

REPORTA CUBA EL CUARTO CASO DE INFLUENZA; DAN DE ALTA 
A LOS TRES ESTUDIANTES MEXICANOS 

 
GERARDO ARREOLA, Corresponsal 

La Habana, 20 de mayo. Cuba informó que un niño canadiense de 14 meses, 
procedente de Toronto, fue confirmado como el cuarto paciente con la gripe 
A/H1N1, mientras que los tres estudiantes mexicanos que fueron los primeros 
enfermos detectados tienen una evolución ―satisfactoria‖, fueron dados de alta y 
cesó el aislamiento de su escuela. 

El Ministerio de Salud Pública indicó que el menor fue hospitalizado, se le dio 
tratamiento antiviral y ya no tiene síntomas gripales, pero no precisó cuándo llegó a 
la isla, ni la fecha en que empezó su atención médica. 

Canadá es el principal emisor de turismo a Cuba y los vuelos entre ambos países 
continúan con normalidad, igual que el enlace con Estados Unidos. La isla 
interrumpió el tráfico aéreo con México hace tres semanas. 

Un comunicado oficial dijo que los tres mexicanos, quienes estudian medicina en 
una escuela para becarios extranjeros en el poblado de Jagüey Grande, unos 150 
kilómetros al este de La Habana, volvieron a sus actividades escolares. 

A falta de nuevos casos de sospechosos de gripe en el plantel, cesó el aislamiento 
que se le impuso desde el 26 de abril, según el informe. 

Los becarios de Jagüey Grande están agrupados en internados por nacionalidades. 
La cuarentena en la escuela de los jóvenes mexicanos significaba que ni los 
estudiantes ni los trabajadores pudieron tener el habitual asueto de fin de semana 
fuera del edificio. 
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El ministerio añadió que mantiene las medidas de control sanitario ―incrementadas‖, 
como la revisión de los pasajeros que llegan a puertos, aeropuertos y marinas 
cubanas. 

En Ginebra, donde sesiona la asamblea de la Organización Mundial de la Salud 
(OMS), el ministro de Salud Pública, José Ramón Balaguer, defendió todas las 
decisiones que ha tomado el gobierno cubano frente a la epidemia como ―legítimas y 
atinadas‖, según una versión de su discurso difundida aquí. 

En la misma reunión, el secretario mexicano de Salud, José Angel Córdova, pidió 
eliminar las ―restricciones comerciales y de turismo‖ contra los países donde la 
epidemia tiene mayor impacto. 
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MEMO PÉREZ, SUPLENTE EN EL MUNDIAL DE TKD 
JORGE SEPÚLVEDA MARÍN 
  

El campeón olímpico de taekwondo, Guillermo Pérez, asistirá como suplente con el 
equipo nacional al Mundial por equipos de la especialidad, en Bakú, Azerbayán, en 
junio, informó el entrenador José Luis Onofre. Agregó que la delegación de 13 
combatientes (siete hombres y seis mujeres) estará encabezada por la campeona 
en los JO de Pekín 2008, María Espinoza. Este fin de semana será la eliminatoria 
para determinar quienes asistirán a la Universiada Mundial de Belgrado. 
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ESPINOSA SE PREPARA PARA LOS 10 M EN ROMA 

La clavadista Paola Espinosa confirmó que se prepara para competir en la prueba 
de 10 metros en el Campeonato Mundial de Natación, a realizarse en julio en Roma. 
Aclaró que la carta que su entrenadora, la china Ma Jin, envió a la Federación 
Mexicana de Natación, se refería al Campeonato Nacional, del 18 al 21 de junio en 
el Centro Deportivo Olímpico Mexicano, competencia para la que aún no tendría 
completa la lista de ejecuciones y que exigiría un esfuerzo innecesario para la atleta, 
quien se recupera de varicela. Por tanto, la FMF deberá evaluar si considera la 
jerarquía de la medallista olímpica y le otorga el pase directo al Mundial, pues la 
intención de la entrenadora es que en el Nacional sólo compita en uno y 3 metros. 
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El riesgo de transmisión es muy bajo, sostiene experto de la UNAM 

YA PUEDE LEVANTARSE LA ALERTA EN EL DF 
 
EMIR OLIVARES ALONSO 

Al menos en la zona metropolitana de la ciudad de México, existen las condiciones 
para que las autoridades levanten la alerta sanitaria causada por la influenza 
humana, pues el riesgo de transmisión de la enfermedad es muy bajo, señaló 
Malaquías López Cervantes, investigador de la Facultad de Medicina de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). 

El epidemiólogo destacó que en entidades en las que el brote de la enfermedad se 
presentó después, las autoridades sanitarias deben analizar las condiciones para 
emitir un decreto de término de la emergencia. 

En el caso de la ciudad de México, recomendó ―poner en la balanza todos los 
argumentos, pues el riesgo de transmisión es muy bajo, prácticamente inexistente‖, 
y habrá que ver ―qué tanto se puedan mantener las medidas sanitarias impuestas a 
escala nacional, pues la población ya realiza su vida habitual‖. 

Consideró que para que –de acuerdo con el artículo 183 de la Ley General de 
Salud– se pueda emitir un decreto en el que se dé por terminada la emergencia 
sanitaria, las autoridades deben distinguir cómo ha evolucionado la epidemia en 
otras entidades. ―El titular del Ejecutivo federal tiene que analizar el escenario de 
todo el país; en el Distrito Federal podríamos decir que ya pasó lo peor, pero en 
estados como Jalisco, Campeche o Baja California, el virus A/H1N1 llegó después, 
así que se tienen que determinar los riesgos por región‖. 

Subrayó que aunque todo hace suponer que en el Distrito Federal la emergencia 
sanitaria podría levantarse de manera oficial, tienen que ser las autoridades locales 
los que lo corroboren. 

Refirió la posibilidad de que ante el cambio de clima se pueda presentar un repunte 
de nuevos casos de influenza. ―Podría darse una reintroducción del virus, sin 
embargo, toca a las autoridades y no a la ciudadanía estar atentos ante ello‖ 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09  2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09  16 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09  15 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09  9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09 EDO. DE MÉX. 1 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09 EDO. DE MÉX. 16 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09 SUPLEMENTO 7 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09 CULTURA 50 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 21/05/09 POLÍTICA 10 

 

CON PIES Y CABEZA: 
 

Tres lenguas indígenas 

Constitución traducida 

La titular de la Academia Veracruzana de Lenguas Indígenas, Lucía Tepole Ortega, 

informó que en el contexto del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la 

Revolución, se traduce la Constitución Mexicana a tres lenguas indígenas. 

El objetivo, señaló, es difundir entre los no hispanoparlantes de la entidad el 

contenido de la Constitución mexicana, con la finalidad de que conozcan sus 

derechos como mexicanos y disminuyan los abusos contra ellos. 

Indicó que en colaboración con el Instituto Nacional de la Lenguas Indígenas, se 

traduce la Constitución al totonaca, nahua y tepehua. 
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VIOLENCIA Y COMBATE AL CRIMEN, TEMAS DE SEMINARIO 
INTERNACIONAL 

E l seminario internacional ―México y España: los desafíos de la seguridad‖, inicia 
hoy en Madrid con la participación de académicos, funcionarios de gobierno, 
juristas, periodistas, investigadores y expertos en materia de seguridad y orden 
público de diversos países. 

Organizado por la embajada de México en España, la Secretaría General 
Iberoamericana y la Universidad de Alcalá de Henares, dicho seminario forma parte 
del foro México hacia el Bicentenario, y tiene por finalidad constituirse en una 
instancia de reflexión y debate sobre la forma en la que los estados afrontan el 
problema de la seguridad. 

Entre los ponentes se hallan numerosos funcionarios, académicos, periodistas e 
investigadores mexicanos, entre otros el secretario ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad, Jorge Tello Peón, el director del Cisen, Guillermo Valdés, y el Director 
General de La Crónica de Hoy, Guillermo Ortega Ruiz. 

También destacan entre los ponentes el juez español Baltasar Garzón, el 
investigador de la Universidad de Oxford, Joaquín Villalobos, y el fiscal general de 
España, Cándido Conde Pumpido, quien dará una conferencia magistral. 

El seminario, que tendrá lugar en el paraninfo de la Universidad de Alcalá de 
Henares, busca propiciar un debate sobre el fenómeno de la inseguridad y el 
combate al crimen organizado, así como el intercambio de experiencias en torno a 
mejores prácticas, enfoques y análisis por parte de especialistas de Iberoamérica y 
Europa. 

El director de La Crónica de Hoy hablará del tema ―Inseguridad, violencia y crimen 
organizado, el papel de los medios de comunicación‖, junto con la directora 
internacional de la agencia EFE, Gloria Valenzuela; el director general del diario 
ABC, Ángel Expósito, y el colaborador del diario El País, Miguel Ángel Bastenier. 

El tema de la seguridad ―permanece en mayor o menor medida en las agendas de 
cada país y es, sin lugar a dudas, uno de los terrenos más fértiles en el ámbito de la 
cooperación internacional‖, señala el programa del evento. 
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Y añade que esta cooperación se da principalmente entre aquellos gobiernos ―que 
han alcanzado a comprender que la globalización del crimen organizado, en sus 
más graves manifestaciones, y el terrorismo, sólo pueden ser combatidos con éxito 
si se conjuntan los esfuerzos institucionales‖. 

El seminario referido durará dos días (21 y 22 de mayo) y en la apertura de los 
trabajos participarán el rector de la Universidad de Alcalá de Henares, Virgilio 
Zapatero; el embajador de México, Jorge Zermeño, el secretario de Estado para 
Iberoamérica del gobierno de España, Juan Pablo de la Iglesia; el secretario general 
de la presidencia del gobierno de España, Bernardino León Gross, y el  secretario 
para la Cooperación Iberoamericana, Miguel Hakim. 

En el programa del encuentro se asienta, que España y México, desde hace más de 
una década, han desarrollado una agenda bilateral de cooperación en la lucha 
contra las amenazas y desafíos del terrorismo y del crimen organizado internacional. 

Otros ponentes serán el comisario general de Información de la Policía Nacional de 
España, Miguel Valverde, y el asesor ejecutivo del Gabinete de Estudios de 
Seguridad Interior (GESI), Oscar Jaime Hernández, y como moderadora de esa 
sesión fungirá María Amparo Casar, del Centro de Investigación y Docencia 
Económica (CIDE). 

Intervendrán además el secretario de Estado del Centro Nacional de Inteligencia de 
España, Alberto Sáenz Cortés; el director de Asuntos de Seguridad de la cancillería 
mexicana, Benito Andino Sancho, y el comisario del Cuerpo Nacional de Policía de 
España, Fernando Moreno Mesa. 
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MAESTRA AMARRÓ A SUS ALUMNOS A LOS PUPITRES PARA IR A 
REVELAR UNAS FOTOS 

 

La profesora colombiana Stella Legarda, amarró a 16 de sus alumnos de primer 
grado de primaria a los pupitres del salón de clases con las agujetas de sus zapatos, 
para ―protegerlos‖ y evitar que salieran del aula mientras ella se ausentaba del 
colegio para revelar unas fotografías, denunciaron ayer padres de los niños. 

La maestra reconoció a televisión Caracol, que amarró y encerró a los alumnos e 
indicó que su intención era evitar que se pudieran lastimar mientras no estaba en la 
escuela, ubicada en la ciudad de Pasto, en el suroeste del país. 

Uno de los menores dijo que varios de sus compañeros más pequeños se asustaron 
al verse atados al pupitre. ―Ese día nos dejó amarrados y yo, como quería hacer 
chichí (orinar), me salí por la ventana porque no me quería orinar. Otro compañero 
también quería salir y yo lo ayudé‖, relató.  

Autoridades escolares a recibieron la denuncia de los padres de familia y pese a ello 
la maestra sigue dando clases en el plantel. 
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UNIVERSITARIOS MARCHAN CONTRA CHÁVEZ 

Sectores universitarios, respaldados por partidos opositores y la prensa, marcharon 
ayer en Caracas en rechazo al recorte presupuestario fiscal global decidido por el 
presidente venezolano, Hugo Chávez, que también afecta a la educación superior. 

La marcha desde la Universidad Central (UCV), que alberga a unos 60 mil 
estudiantes, hasta el Ministerio de Educación Superior congregó a varias miles de 
personas, entre universitarios, profesores y trabajadores. 

El recorrido estuvo vigilado por 1,200 agentes policiales, sin que se reportaran 
incidentes. 

La rectora de la UCV, Cecilia García, denunció que una veintena de encapuchados 
identificados con el Gobierno disparó en vísperas de la marcha con armas de fuego 
y lanzó bombas lacrimógenas frente a su despacho. 

Chávez recortó el presupuesto fiscal de 77,900 a 72,738 millones de dólares, debido 
a una rebaja de 60 a 40 dólares en la previsión del precio de venta del barril de 
petróleo de exportación.  
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BUSCA EL ATLETISMO NACIONAL UN SÓLO DIRIGENTE 
 

AVELINA MERINO 
 

En busca de que sólo exista un presidente de la Federación Mexicana de Atletismo 
en vez de dos, con Eduardo Jiménez y Antonio Lozano, éste último se reunirá con 
las asociaciones estatales el próximo 30 de mayo en la capital sonorense para 
buscar su ratificación en el cargo. 

Lo anterior, mientras la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte a cargo de 
Bernardo de la Garza, intenta dar una solución a este conflicto de intereses que vive 
desde hace un año la FMA,  siendo los atletas los más afectados de cara al 
Campeonato Mundial de Atletismo que será entre el 15 y 23 de agosto próximos en 
Berlín, Alemania. 

Lozano se dice presidente legible de la FMA al ser electo en asamblea que validó la 
Codeme, máximo representante del deporte federado, sin embargo no lo reconocen 
así la Conade y todavía menos el Comité Olímpico Mexicano (COM) que dio todo su 
respaldo a Eduardo Jiménez para dirigir los destinos del atletismo nacional. 

Por ese motivo Lozano se reunirá una vez más con las asociaciones estatales de 
atletismo  para que decidan  —una vez más— quién dirigirá el atletismo nacional y 
éste a su vez demuestre interés por la promoción y desarrollo de esta disciplina. 
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CIENCIA Y TECNOLOGÍA EN SEGURIDAD PÚBLICA 

 

GLORIA I. CANIZO C 
 

Entre las prioridades de mi trabajo legislativo ha sido impulsar medidas que 
favorezcan el ejercicio de nuestra libertad como ciudadanos. Es en todo sentido que 
uno de los problemas que más aquejan es la inseguridad. 

Por ello, debemos instrumentar estrategias que consideren la colaboración con la 
comunidad científica y tecnológica. No podemos ganar la batalla sólo con más 
armamento o más policías.  

La inteligencia es la vía para combatir este flagelo, definida como el acopio, 
procesamiento, diseminación y aprovechamiento de información para la toma de 
decisiones. Bajo este orden de ideas, impulsamos una nueva ley de vanguardia en 
el país que regula el uso de la tecnología en seguridad pública, que presenta los 
siguientes atributos: 

Crea un área de vinculación directa con la comunidad científica y tecnológica para la 
realización de estudios, investigaciones y desarrollos tecnológicos, así como un 
Consejo Asesor en Ciencia y Tecnología para la Seguridad Pública. 

Establece la llamada policía científica. 

Establece conectividad inmediata mediante la homologación de los sistemas de 
comunicación a nivel delegacional, metropolitano y federal con el Sistema 
Plataforma México, que permite el acceso a más de 240 millones de datos. 
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Garantiza que imágenes, sonidos y datos sean utilizados como medios de prueba 
procesal. 

Fija las reglas para la instrumentación del sistema de videovigilancia denominado 
Proyecto Bicentenario de Seguridad Pública, que consiste en la instalación de ocho 
mil 019 cámaras de seguridad con prioridad en centros escolares, espacios 
recreativos, puntos de incidencia delictiva, instalaciones de protección civil, Sistema 
de Transporte Colectivo Metro, embajadas, consulados e instalaciones federales. 

Permite que particulares se conecten al sistema de comunicación para atender 
eventos de reacción inmediata. 

* Presidenta de la Comisión de Ciencia y Tecnología e integrante del Grupo 
Parlamentario Nueva Alianza 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


